

2018年7月4日

もっと知ってほしい胃がんのこと in 新潟  
～胃がんの予防・診断から最新の治療まで～  
アンケート結果の報告

2018年6月30（土）日報ホールにて開催されました表題セミナーのアンケート結果を、ご報告申し上げます。当日は201名の方が参加され、うち、101名の方からご意見を頂きました。（回収率50.2%）。

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、全て記載し紹介しています。

(1) 今回のセミナーをどちらでお知りになりましたか？ N=101 複数回答あり

① CNJ のホームページやブログなどのイベント告知	0.0%
② CNJ からの郵送物・メールによる案内	1.0%
③ CNJ の Twitter・Facebook などの SNS 投稿	1.0%
④ キャンサーチャンネルのイベント告知	1.0%
⑤ 患者会・支援団体からのお知らせ	6.9%
⑥ 友人・知人に誘われて	11.9%
⑦ 新潟大学消化器科のホームページ	2.0%
⑧ メディアシップのホームページ	5.9%
⑨ 病院でのポスター告知など	58.4%
⑩ その他	12.9%
無記入	2.0%

⑧病院名：

あがの市民病院、済生会新潟第二病院、小針病院医療センター、プラーカ中村クリニック、新潟市民病院、市民病院、県立新発田病院、ときわ診療所、小出病院、長岡赤十字病院、日本歯科大、がんセンター薬局、ぷらっと本町クリニック、燕労災病院、日本歯科大学病院、新潟県立がんセンター、上原消火器内科、木戸病院、新潟大学第一外科医局、済生会第二病院、訪問看護ステーションにじいろ

⑩その他詳細：

チラシ、妻、医療の広場、新聞、内科医局薬局、新聞・病院案内版、薬局でのポスター、パンフレット、公民館にチラシ、調剤薬局のチラシ

(2) あなたのお立場は？ 重複回答可 N=101

① 患者 (治療開始前)	1.0%
(治療中)	11.9%
(治療後フォロー中5年以内)	10.9%
(治療後5年以上経過)	11.9%
(詳細不明)	3.0%
② 患者の家族・親族・友人	29.7%
③ 医療関係者 (医師)	0.0%
(看護師)	11.9%
(薬剤師)	0.0%
(その他)	9.9%
(詳細不明)	1.0%
④ ヘルスケア関連企業	1.0%
⑤ メディア関係	0.0%
⑥ その他	6.9%
無記入	4.0%

⑥その他詳細：

学生、生命保険会社員、一般人

(3) お住まいを教えてください。 N=101

① 新潟市	72.3%
② 新潟市以外の新潟県	24.8%
③ その他	3.0%
無記入	0.0%

③その他詳細： 阿賀野市

(4) プログラムに関するご感想を教えてください。

■「胃がんの疫学・予防・診断～胃がんで命を落とさないために～」 N=101

① 大変参考になった	47.5%
② 参考になった	46.5%
③ 参考にならなかった	0.0%
④ どちらとも言えない	0.0%
無記入	5.9%

■「内視鏡治療～おなかを切らないでがんを切り取るおはなし～」 N=101

① 大変参考になった	46.5%
② 参考になった	49.5%
③ 参考にならなかった	0.0%
④ どちらとも言えない	0.0%
無記入	4.0%

■「胃がんの外科治療 ～頑張る手術と優しい手術～」 N=101

① 大変参考になった	56.4%
② 参考になった	34.7%
③ 参考にならなかった	0.0%
④ どちらとも言えない	0.0%
無記入	8.9%

■「胃がんの化学療法～日常生活を維持しつつ～」 N=101

① 大変参考になった	48.5%
② 参考になった	39.6%
③ 参考にならなかった	3.0%
④ どちらとも言えない	2.0%
無記入	6.9%

■「Q&A トークセッション～希望をもって治療を受けるため～」 N=101

① 大変参考になった	43.6%
② 参考になった	25.7%
③ 参考にならなかった	0.0%
④ どちらとも言えない	0.0%
無記入	30.7%

■「がん治療とゲノムの話～がん遺伝子パネル検査の臨床応用～」 N=101

① 大変参考になった	41.6%
② 参考になった	20.8%
③ 参考にならなかった	0.0%
④ どちらとも言えない	1.0%
無記入	36.6%

(5)「治療に関する情報はどのように調べましたか？患者さん・ご家族以外の方は、どのような方法で調べるとおもいますか？（複数回答可）N=101

① 書籍	37.6%
② インターネット	59.4%
③ 同じ病気の患者	17.8%
④ がん患者会	7.9%
⑤ 患者団体・患者支援団体	2.0%
⑥ 病院の相談窓口	27.7%
⑦ NPOなどの相談窓口	1.0%
⑧ その他	3.0%
無記入	12.9%

⑧その他詳細：

医療関係者に聞く、講演会など、検索しない

(6) インターネットで情報を収集する際、どのようなことに気をつけていますか？（複数回答可）N=101

① 情報発信者が明示されている	42.6%
② 情報の出典が明記されている	32.7%
③ 情報の更新日が明記されている	28.7%
④ 情報発信の目的（営利・非営利）が明確にされている	23.8%
⑤ その他	2.0%
無記入	30.7%

⑤その他詳細：

情報の内容重視、特に気をつけていない

(7) 治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外の方はどのような情報が必要だと思えますか？（複数回答可） N=101

① 施設情報（病院など）	51.5%
② 医師情報（専門医など）	52.5%
③ 治療法の情報	55.4%
④ 薬剤に関する情報	19.8%
⑤ 治療以外（心の問題など）の相談窓口	20.8%
⑥ 医療費に関する情報	20.8%
⑦ 同じ病気の体験談	13.9%
⑧ その他	1.0%
無記入	16.8%

⑧その他詳細：

術後の後遺症について

(8) もっとも、キャンサーネットジャパンに期待する活動は何ですか？ 複数回答あり

① がん患者や家族向けの市民公開講座・イベントなど	46.5%
② がん患者や家族向けの教育プログラムなど	20.8%
③ がん患者や家族を含めた一般の人へのがん疾患啓発事業	23.8%
④ 体験者同士のピアサポートプログラムなど	8.9%
⑤ がん医療政策提言などのロビー活動	8.9%
無記入	17.8%

■その他、市民公開講座参加してのご感想・ご意見等

- 勉強になりました。これからもがん患者向けのセミナー開催を期待しています。
- 胃がんの外科治療の理想を見せていただき素晴らしかった。
- 大変参考になりました。
- 他の部位のがんについても同じような公開講座を期待したいです（肺がん、大腸がん、乳がん、すい臓がん、など）
- とてもためになるお話をありがとうございました。これからの治療に希望が持てました。
- Dr.トークわかりやすかったです。次回もよろしくお願いします。
- Q&A トークセッション楽しくわかりやすく拝聴させていただきました。
- 大変すばらしい講演会でした。各専門分野の Dr.のお話、大変参考になりました。私の仕事でも大変役立つ内容・資料でした。
- 市民公開講座としては、講演数が多く休憩時間も数回とっての内容だったので聞きやすかったと思います。
- 具体的な内容でとても参考になりました。
- 胃がん治療のほかに別の病理のことを講義してほしい
- 全体の医療費の適正配分の難しさが最後の講演で少しですが分かりました。ありがとうございました。
- 後ろの席でスライドが前の席の人の頭で見えないところがあった。
- 患者やその家族が役に立つ情報を得たくて来ると思うのでそういう情報をもっと知れたら良いと思います。
- 訪問看護しているものです。高齢夫婦で生活している患者様が多く、外来で DR.から治療や内服薬の説明を受けたときは理解されていても、一時的な記憶・理解の方がほとんどで実際は適切な服薬ができていないのが現状です。何か対策をお願いします。薬剤師の訪問サービスもありますが、いまいち普及しておらず人手不足もあり利用しにくいです。
- 早期発見のため手軽に検査できる活動・器具が欲しい。日進月歩しているので安心です。略記されている言葉 ADL などをはっきりとご説明いただきたい。
- 祖父を胃がんで亡くし医療従事者として死亡者が少なくなればと思いながら日々を過ごしています。ロボットを使った最先端の治療や免疫チェックポイント阻害剤の話

聞けて勉強になりました。

- 藪崎先生のお話で手術の動画を見せていただき驚きと感動でした。とにかく早期に！ということが改めて感じました。
- 誠実でまじめに医療に取り組む医学者の日ごろの仕事内容がわかりやすく拝聴できました。公開講座の成果は研究者と一般市民の隔たりを埋めるので大変に巧みで刺激的でした。今後も期待します。
- 新潟市民を対象にしていると思っていたのですが胃友の会で参加をすすめられ他の地域からも参加できることを知った。医療関係ではありますが、分野がちがえば知識はゼロです。参加させていただきほんとうに感謝しています。超多忙な講師の先生方お体に気を付けてこれからも患者・家族のささえとなっただけですよう、ほんとうにありがとうございました。関係者の皆様ありがとうございました。
- 多くの先生のお話が一堂に会しお聞きできとてもよかった。疑問に思っていることもお話しさせていただき参考になった。患者は再発の不安を常にかかえています。再発を防ぐには塩分注意だけでよいのか？様々な発がん性の言われている食材にはどう対処すべきか？
- 2000年に胃がんを発症し全摘出手術を行った。患者会に入会し同じ病の人たちとの話し合いが重要と思います。講師の方々は大変多忙と思いますが、患者との対話を出来る限り行ってほしいと思います。これだけ医療が進歩していてもガン=死と思っている人が多いと感じる。
- 途中からの参加が残念なくらいとても良かったです。初期が大切など皆さんに伝えたいのもったいないです。会場の人が多くて大変驚きました。また、このような機会をもっていただきたいです。
- がんに罹患しても疫学予防診断（内視鏡検査、血液検査）、内視鏡治療（EMR,ESD,NBI,EUS）外科治療リンパ節廓清（D1,D1+,D2）コンバージョンサージェリー三次治療、免疫治療、分子標的薬、最先端ゲノム医療、遺伝子パネル検査など行っていただけること、患者は心強いこととございます。ご講演を賜り大変ありがたく存じます。